



Cultivons l'inspiration

Valo et la lumière de Noël

- UN CONTE DE NOËL SCHILLIGER -

Rédigé par Charlotte Meylan





Valo et la lumière de Noël

UN CONTE DE NOËL SCHILLIGER



Il y a fort longtemps, tout au nord de la Laponie, brillait une immense bâtisse. Des odeurs de pain d'épice et des bruits de construction s'échappaient des gigantesques portes et fenêtres... parfois, l'on pouvait même observer un petit elfe. C'était la fabrique du père Noël ! Autour, un troupeau de rennes se promenait doucement. Et en se rapprochant, l'on distinguait une écurie de taille modeste d'où l'on entendait quelques jappements et aboiements joyeux. À l'intérieur se tenait une meute de huskies. Et parmi eux, un jeune chien nommé Valo s'amusait à courser les petits chiots.

Notre histoire commence un 21 décembre, jour de l'équinoxe d'hiver, la nuit la plus longue de l'année. Pas que cela ne change grand chose sous ces latitudes... à cette période, il fait nuit en permanence. L'usine du père Noël bat son plein et les cadeaux sont bientôt tous prêts. Mais il manque encore un dernier ingrédient pour que ce Noël soit à nouveau parfait et que les enfants du monde entier trouvent un cadeau au pied du sapin dans quelques jours. Il faut encore ajouter un peu de poudre d'écorce de pin, préparée par une tribu du peuple sami à quelques dizaines de kilomètres de là. C'est cette poudre qui permet de mettre la touche finale à la magie de Noël.

Valo est très fier, c'est sa meute qui a été choisie pour cette expédition. Elle tirera le traîneau et son musher, le conducteur. Et pour la toute première fois, il a l'autorisation de les accompagner. Il ne fera pas partie de l'attelage, cet honneur est réservé aux huskies qui ont fait leurs preuves, mais il pourra les suivre et ainsi, se faire la patte. Cela fait plusieurs jours que le jeune husky a de la peine à tenir en place tellement il se réjouit ! Sa maman, qui est aussi membre de la meute, a d'ailleurs plusieurs fois dû lui dire de se calmer, cette mission est extrêmement importante. Sans ça, Noël pourrait être totalement ruiné.

Ainsi, le grand jour est enfin arrivé, et après avoir reçu les dernières instructions du père Noël, un grand « Mush! En avant ! » retentit. L'attelage se met en route. Petit à petit, on n'entend plus que le bruit des pattes qui foulent la neige et le souffle des huskies. Valo court de toutes ses forces, le traîneau avance vite ! À la lueur de la lanterne du musher, Valo, sa maman et toute la meute s'enfoncent dans la forêt. La neige commence à tomber doucement, puis de plus en plus fort. Cela fait quelques minutes que le vent s'est aussi levé. Cependant, l'attelage continue de cheminer vaillamment, les chiens de traîneau sont habitués au climat difficile du Grand

Nord et de la forêt boréale. Mais les conditions ne s'améliorent pas et bientôt, le vent souffle si fort que la neige semble tomber à l'horizontale. Valo n'est plus trop rassuré, mais il fait confiance à sa meute, ce sont tous des chiens bien entraînés.

Soudain, une bourrasque particulièrement forte envoie voler la lanterne du traîneau. Elle atterrit plus loin et s'éteint dans la neige. Plongé dans la nuit la plus totale, l'attelage avance encore quelques mètres, mais d'un coup, le traîneau dérape et se met à glisser sur une pente immense. Les chiens ont beau utiliser toutes leurs forces, ils sont entraînés à la suite du traîneau et tout l'attelage se met à dévaler la pente. Juste avant d'atteindre le fond du ravin, le traîneau touche une racine et se retourne. Heureusement, le musher a été éjecté à temps, mais sa jambe se retrouve coincée sous le traîneau.

Valo, qui suivait derrière, rejoint sa meute le plus vite possible, très inquiet ! « Plus de peur que de mal, le rassure sa maman, mais sommes attachés au traîneau et n'arriverons pas à le retourner. En plus, notre musher a besoin de soins.

– Qu'allons-nous faire ? s'exclame Valo paniqué, nous sommes coincés ici !

– Nous oui, mais toi non, jeune chiot ».

C'est Huvud, un chien immense au pelage noir comme la nuit, qui a parlé. Valo aplatit les oreilles et recourbe l'échine. Huvud est leur chef à tous. De sa voix grave, il continue : « Tu dois poursuivre notre mission et aller chercher de l'aide, le père Noël compte sur nous. Cela faisait plusieurs heures que nous avançons, nous ne sommes

pas très loin de notre but. Tu dois retrouver les Samis, prendre la poudre de magie de Noël et revenir ici avec eux ! Pendant ce temps, nous allons nous coucher autour de notre musher pour lui tenir chaud. Tu dois faire vite, il neige toujours et cet humain ne possède pas notre épaisse fourrure ». Valo ne peut plus bouger, il tremble de peur. Bien sûr, il n'est plus un chiot, il a obtenu le droit d'accompagner la meute. Mais quand même... quelle responsabilité ! La panique se lit dans ses yeux. « Je sais que tu peux le faire mon fils, lui murmure sa maman, tu es courageux malgré ta jeunesse. Je te fais confiance ! ». Rassuré par ces mots, et bien qu'encore un peu tremblant, Valo prend son courage à quatre pattes, frotte sa tête contre celle de sa maman et avec un dernier regard pour sa meute, se met à gravir la pente.

Désormais seul, il prend la direction que l'attelage suivait avant la catastrophe. Il se met à courir, pas tellement rassuré dans la nuit noire. La neige, impitoyable, continue de tomber. Valo court, court, court. Mais petit à petit, il s'aperçoit que les arbres sont de plus en plus rapprochés, les branches fouettent ses flancs et il est entravé par de nombreuses racines. Il a dû sortir de la piste sans s'en rendre compte, à cause de toute la neige. Valo sent la panique remonter en lui. Il se remémore les mots de sa maman et continue d'avancer. Il essaye de se reconforter le mieux qu'il peut, en murmurant : « Je suis courageux, je suis courageux... ».

Soudain, un hululement le fait sursauter ! Lorsqu'il lève les yeux, il aperçoit une chouette blanche. « Suis-moi », semble-t-elle lui dire. Étrange, pense Valo, il n'a jamais entendu une chouette qui parle avant aujourd'hui. Mais au



point où il en est, il se décide à la suivre. La chouette vole bas, pour que Valo puisse la voir malgré la neige qui tombe toujours, bien que plus calmement qu'avant. Après quelques minutes, les arbres semblent se clairsemer, et d'un coup, la chouette a disparu. Valo se retrouve dans une clairière et en son centre, se trouve une étrange pierre. Il a entendu parler de ces endroits. Ce sont des sieidis, des lieux sacrés du peuple sami. En s'approchant, il aperçoit des peaux de bêtes, des petits personnages taillés dans du bois et de la nourriture au pied du rocher. Des offrandes. Il distingue quelque chose qui semble luire. C'est un cristal ! En s'avançant, Valo croit distinguer quelque chose dans la brise. En tendant l'oreille, il sent plus qu'il n'entend le vent lui souffler de se saisir du cristal.

Valo s'approche doucement, touche le cristal du bout de la patte et... rien ne se passe ! Mais il éprouve au fond de lui que c'est ce qu'il doit faire. Il passe donc la lanière autour de son cou, et au moment où la pierre transparente vient se poser contre son pelage, le ciel se dégage. Il aperçoit alors une splendide aurore boréale, qui semble lui montrer le chemin. Le jeune chien se met en marche tandis que le ciel se recouvre à nouveau. Mais en baissant la tête, il se rend compte que la pierre s'est mise à luire, de la même couleur que l'aurore boréale. Cette douce lumière lui permet d'avancer d'une patte sûre. Enfin, il connaît la direction, et il n'a plus peur. Au bout de quelques minutes de course, il aperçoit des lumières au loin... le village ! Il a bien fait de suivre son instinct et de croire aux signes. C'est certain, maintenant, il pourra aider sa meute.

Arrivé au village, Valo se met à aboyer ! Il ne connaît malheureusement pas le langage des humains. Mais pour le moment, seuls les rennes ont l'air de se retourner. Pourquoi personne ne fait attention à lui ? Il a besoin d'aide ! S'il vous plaît ! Quelqu'un ! Les rares humains qui se tiennent à l'extérieur portent les habits chauds aux couleurs traditionnelles samies. Mais ils semblent se hâter de rentrer chez eux. Personne ne fait attention à ce husky qui aboie dans la rue. C'est un jeune chien après tout... Valo se met à courir dans tous les sens pour essayer de capter leur attention, quand tout à coup, le collier se détache, et le cristal tombe à ses pieds. La pierre

se casse en deux et cesse de luire. Catastrophe ! Sans lumière, il ne pourra jamais retrouver sa meute. Valo sent le désespoir le gagner. Une larme coule le long de sa truffe et vient s'écraser au sol, sur le cristal. À ce moment, Valo se rend compte qu'il y a de plus en plus de lumière. Que se passe-t-il ? Incroyable, c'est toute sa fourrure qui se met à briller, de la même couleur que l'aurore boréale ! Valo ne comprend pas bien ce qu'il se passe, mais cette fois, les humains s'approchent de lui ! Une femme, particulièrement vieille, se baisse doucement vers lui : « Bonsoir petit chien, je suis la noaidi, je parle aux esprits de la forêt. Ils m'ont soufflé que tu allais arriver. Je voulais

sortir t'accueillir, mais à mon âge, je ne peux plus me déplacer aussi rapidement qu'avant. Bravo, tu es brave ! Nous allons t'aider ». Valo est tellement soulagé ! Et plus il se sent rassuré, plus son pelage se met à briller. Ni une, ni deux, la vieille noaidi sort un petit sac contenant la poudre d'écorce de pin qui permettra de créer la magie de Noël, qu'elle attache autour du cou de Valo et donne des ordres aux villageois. Rapidement, une petite équipe se met en place, et un attelage de rennes est prêt au départ. « Montre-nous le chemin, petit chien ! ».

Cette fois Valo court à l'avant de l'attelage. Il fonce retrouver sa maman et la meute, son bûtin précieusement attaché autour de son cou. Avec la lumière qui se diffuse de sa fourrure, tout le chemin est éclairé, les rennes et les Samis peuvent le suivre sans peine. En peu de temps, ils rejoignent l'attelage et les villageois s'activent pour retourner le traîneau et aider le musher. Pendant ce temps, le reste de la meute vient saluer Valo et chaque chien, en passant devant lui, incline son nez vers le sol en signe de respect. Finalement, même Huvud et sa maman lui témoignent cet honneur. Enfin, tout l'attelage peut se remettre en route, direction la fabrique du père Noël ! À nouveau, Valo, le pelage toujours lumineux, à l'immense honneur d'être installé à l'avant pour ouvrir le chemin aux huskies et à son musher, qui a été immobilisé sur le traîneau

par les villageois. Quel honneur ! Ces derniers peuvent désormais retourner dans leur village.

En arrivant à destination, sans plus d'encombres, le père Noël est déjà dehors pour les accueillir. Valo se tient toujours à l'avant du traîneau, et s'approche doucement du père Noël. Pendant ce temps, les elfes de Noël s'occupent du musher. Le père Noël, en se penchant pour prendre la poudre de magie de Noël, prend la parole : « Ho ho ho ! Bravo, mes fidèles amis, vous avez rempli votre mission malgré les conditions difficiles. Et surtout, bravo à toi Valo, tu as fait preuve de courage durant cette épreuve : Je suis très fier de toi, mais je ne doutais pas une seconde que tout se passerait bien pour toi, c'était ta destinée. En effet, sais-tu que ton prénom signifie "Lumière" en finnois ? Ton destin est de conduire les autres dans la pénombre... ». À ces mots, Valo est tellement fier qu'il semble briller aussi fort que l'aurore boréale !

Nous sommes arrivés au bout de cette histoire. Valo a continué de grandir auprès de sa meute et du père Noël, tout là-haut dans le Grand Nord. Et aujourd'hui, si vous voyez une étoile filante dans le ciel la nuit de Noël, c'est peut-être Valo qui ouvre le chemin à l'attelage du père Noël.



— *Fin* —



FSC MIXTE Papier / FSC C006321

**Taguez-nous
sur les réseaux
sociaux !**
@gardencentreschilliger
#schilliger
#noelchezschilliger



Cultivons l'inspiration

JARDINERIE • PLANTES • MOBILIER • DÉCORATION • ÉPICERIE FINE • ANIMALERIE

www.schilliger.com



Facebook
SchilligerGardenCentre



Pinterest
schilligergardencentre



Instagram
@gardencentreschilliger



Youtube.com
Garden Centre Schilliger



Twitter
Garden Centre Schilliger

GLAND (VD)

Route Suisse 40
1196 Gland
T +41 (0) 22 354 44 44
Lu-Ve : 9h - 18h30
Sa : 9h - 18h

PLAN-LES-OUATES (GE)

Route de Base
1228 Plan-les-Ouates
T +41 (0) 22 794 77 47
Lu-Ve : 9h - 18h30
Sa : 9h - 18h

MATRAN (FR)

Route du Bois
1753 Matran
T +41 (0) 26 407 33 00
Lu-Ve : 9h - 19h
Sa : 8h - 16h